

Voies romaines en Gaule

La Route de L'Italie. Elle permet de rejoindre Rome en suivant la Via Aurelia en Italie. Plusieurs possibilités s'offraient pour cela au voyageur :

- En rejoignant Aoste par Vienne, Bourg-Saint-Maurice et Chambéry.
- En rejoignant Suse par Valence, Cularo (Grenoble) et Briançon.
- En rejoignant la Via Julia Augusta (littoral méditerranéen) jusqu'à La Turbie, par Vienne, Valence, Orange, Avignon et Saint-Gabriel / Arles.

La Route de la Germanie pour rejoindre Cologne, par Mâcon, Chalon-sur-Saône, Dijon, Langres, Toul, Metz et Trèves. C'est le grand axe nord-sud, des bords de la Méditerranée aux limes germaniques.

La Route de l'Océan pour rejoindre Brest (soit l'Aber Wrac'h ou Le Conquet) par Roanne, Nevers, Orléans, Tours, Angers, Nantes, Vannes, Carhaix et Brest (Gesocribate).

La Route d'Aquitaine par Feurs, Clermont-Ferrand, Limoges, Périgueux et Bordeaux ou une deuxième variante avec passage par Feurs, Cahors, Agen et Bordeaux. Elle rejoint la capitale de la métropole de la province d'Aquitaine, Bordeaux ou Saintes. Cet itinéraire prendra le nom au Moyen Âge de voie Bollène.

La Via Agrippa (Saintes-Lyon) en est la partie entre Clermont-Ferrand et Saintes par Limoges.

Via Agrippa de l'Océan par Autun, Auxerre, Sens, Meaux, Senlis, Beauvais et Amiens. Une variante partait de Langres pour rejoindre Reims, Soissons et Amiens. Elle rejoint le port d'embarquement pour la Bretagne et la capitale de la Belgique (Reims).

